

INFORMACIONES

Nuestras tradicionales fiestas

El sábado darán comienzo con las celebradas vísperas en la forma acostumbrada: bombetas, disfraces y música por las calles.

Las Bandas de las provincias estarán en San José el sábado para tomar parte en el gran concierto de la noche.

En la plaza González Víquez, gozará el pueblo de todos los espectáculos de costumbre, pues se nos informa, que a última hora fueron contratados una selección de fuegos artificiales con el pirotécnico señor Chaverri de Heredia, para ofrecer al pueblo esa diversión, en cada noche de fiestas.

Habrán también bailes de disfraces, tanto en la plaza de toros como en el Parque Central, y por el día recorrerán los cantones de la capital, siempre acompañados por una de las Bandas.

Próximo matrimonio

Hemos recibido la fina participación matrimonial que dice:

"José Andrés Coronado J. y Eduvigis de Coronado, tienen el gusto de participar a Ud. el próximo enlace de su hija Celia con el señor don Luis Montalto Sáenz que se efectuará el 10 de enero próximo."

LA PRENSA hace votos sinceros por la felicidad de los futuros contrayentes, deseándoles una eterna vida de dichas y de ventura, en el nuevo hogar, fundado al calor de las más risueñas ilusiones.

Se auxilia a una señora en estado de demencia

La policía de servicio en el Barrio Luján detuvo ayer a la señora Dolores de Madrigal quien hace días presentaba síntomas de enajenación mental, siendo llevada al doctor forense para su reconocimiento y probable ingreso al asilo de alienados.

Confites. Jaquiro a granel. Galletas de todas clases. Conservas. Quesos. Espárragos y pastas para la sopa italiana. Almacén La Magnolia

El sarampión haciendo estragos

Son varios los casos fatales que ha ocasionado el sarampión tanto en esta capital como en muchos pueblos del interior.

En casi todos los cantones de San José, se registran bastantes niños atacados del terrible flajelo y en el Hospital San Juan de Dios, el número de niños que lo padecen, en muy regular.

En algunos pueblos tal como Sarapiquí y San Carlos, han sucedido casos graves, debido a la falta de recursos y de asistencia médica.

Esto nos informó ayer una persona amiga que acaba de llegar de dichas regiones.

Inauguración del estadio nacional

El domingo próximo en la mañana será la solemne inauguración del Estadio. Al acto asistirá el señor Presidente de la República y algunos miembros de su Gabinete.

También asistirán las autoridades superiores eclesiásticas. Se ha invitado a todos los deportistas del país para que con su presencia den mayor lucidez a la inauguración.

Papel marca "El Pino". El preferido de los fumadores. Almacén La Magnolia

Los deportistas nicaragüenses

Están ya en territorio costarricense, en la Cruz, algunos de los deportistas nicaragüenses que vienen a participar en nuestras olimpiadas. Entendemos que el Comité Olímpico enviará una comisión especial a recibirlos y hacerles más grato el viaje a esta capital. Debido a la cuarentena decretada por las autoridades sanitarias han tenido estos jóvenes que venir por la frontera y es posible que hayan tenido que sufrir algunas penalidades. Bien merecen estos deportistas la gratitud de los costarricenses por el esfuerzo que han hecho para venir a dar mayor animación a nuestras fiestas.

La Liga antialcohólica

Esta próxima semana saldrán diferentes comisiones a varios lugares de la República para dictar conferencias acerca de los males originados por el vicio del licor.

El Comité será integrado por elementos distinguidos de la intelectualidad costarricense y algunos extranjeros.

Cereales, Frutas secas Postum, Corn Flakes Almendras, Nueces Almacén La Magnolia

Arbol de Navidad para los pobres

Hoy, a las 4 de la tarde, se efectuará una bonita fiesta infantil en la residencia de la señora Mariana Argüello de Castro.

Serán obsequiados con juguetes, dulces y otras golosinas los niños pobres. Este festival lo organizan las señoras y señoritas que integran el Club titulado "Arbol de Navidad", designando la residencia de la distinguida dama Argüello de Castro para este fin benéfico.

La concurrencia será numerosa, pues sabemos que habrá regalo para unos 600 niños.

Felicitemos a estas caritativas damas por su desprendimiento y noble corazón siempre en favor de los desvalidos.

Gran animación en el comercio con motivo de la Nochebuena

El comercio capitalino en estos últimos días ha tenido gran movimiento. Anoche permanecieron abiertos los establecimientos hasta después de las diez. La concurrencia de gentes por la Avenida Central era numerosísima. Indudablemente esta noche la concurrencia será enorme a juzgar por el día de ayer.

A pesar de la mala situación económica por la que parece atravesar el país el comercio ha hecho posiblemente buenos negocios.

Amigo que se casa

Esta noche se verificará el compromiso de bodas de nuestro buen amigo don José Joaquín Castro Hernández con la señorita Georgina Merino Aguilar, ambos miembros distinguidos de nuestra sociedad y a quienes desde ahora deseamos eterna felicidad.

Antes o después de la Misa del Gallo

Si no tiene Ud. debidamente preparada la cena para su familia, si aún no se ha proveído de todo lo necesario para esta noche en cuanto a repostería y si quiere cenar fuera de su casa muy bien, ocurra al Gran Café Europa, ya sea antes o después de la Misa del Gallo, que allí encontrará usted las más exquisitas viandas a precios económicos. Recuerde que el amigo Fuscaldó está preparado para complacer el gusto más refinado.

Se le servirá con prontitud y amabilidad, pues el lema del Café Europa es servir todo bueno y barato y complacer a su clientela.

Vino Legítimo Esterilizado. Especial para enfermos. Turrón de Alicante y Jijona Legítimo Almacén La Magnolia

La Velada de anoche en el Metálico

Anoche a las siete y media y con una concurrencia grandísima se celebró la fiesta infantil organizada por el Patronato del Teatro Infantil, en el salón "Est. r Silva" del Edificio Metálico. El programa gustó mucho y muy especialmente el número titulado La Nochebuena arreglo de Carmen Lira y música de don Enrique Jiménez Núñez. También gustaron mucho los números preparados por la Escuela Nicolás Ulloa de Heredia cuyos alumnos violaron en un camión especial a participar en esta fiesta. Felicitemos a los organizadores por el éxito obtenido.

Whisky Escosés Jhon Demar y Cognac Martell Almacén La Magnolia

TOROS Y TOREROS

Por la mañana se probarán los toros en presencia del público

ESPECTACION PARA MAÑANA

Los toros que ha de lidiar Almanseño en la corrida de mañana, se probarán a las ocho de la mañana en presencia del público, para que éste juzgue de la sinceridad con que se ha organizado esta corrida.

¡OJO CON LA REVENTA!

Aguien ha intentado acaparar las mejores localidades y hasta las entradas ordinarias para venderlas mañana a mejor precio.

Esto no debe hacerlo la Empresa, y si lo hace, no debe tolerarlo el Gobernador. Piensen unos y otros que esto puede traer molestias y conflictos.

El público merece todo el respeto, y a los que se gastaron el dinero cuando no sabían lo que iban a ver, no es justo que se les explote cuando se anuncia una buena corrida.

¡Ojo al Cristo que es de plata!

La espectáculo que ha desperdiciado la corrida de mañana es tan grande, que ya están vendidos casi todos los palcos, butacas y asientos de preferencia. Creemos que por primera se verá mañana la plaza completamente llena.

Ayer circuló una hoja inmensa en apoyo de Mellaito de Málaga. Hablaremos de este valiente matador de toros, de quien esperamos mucho y bueno.

Aconsejamos a la Empresa, por su bien, que no baraje a destiempo nombres y rumores, que le puede perjudicar.

Valor, Arte y Emoción La trilogía de las corridas de toros

Claveles y caras bonitas que son claveles; sol y miradas que queman, y en el ruedo, el héroe. Bajo la caricia exultante del sol ardiente y sudorosas las carnes, late con más fuerza el corazón: se vive.

Rojo el semblante por la excitación, la figura gallarda y la sonrisa en los labios, la mirada puesta en la puerta por donde ha de salir la fiera; en su apostura se nota la serenidad que revela que conoce el peligro y que tiene confianza en salir triunfante.

La plaza llena de espectadores, y todas las miradas se dirigen hacia el héroe; no hay nada más bello ni más hermoso que este cuadro.

La puerta del toril se abre y salta al ruedo un bravo toro desmenuzando la fina arena.

Apuesto, valiente, sereno, con gallardía, el torero cita a la fiera, desafía el peligro.

Es un segundo en que quedan confundido toro y torero. La muerte roza los caireles del diestro y éste le sonrre, mientras en un escorzo elegante le deja pasar.

Suena el clarín, empuña los trastos, y el rojo trapo es en sus manos como estandarte glorioso que flamea en representación de una raza.

A oros de la tarde, fulge el toledano acero, y entre ceñidos pases es el torero como el dios de la tarde. Llega el instante supremo, el segundo que vale por una vida. Con brutal acometida, cual un rayo, parte la fiera hacia el torero y este le parte la vida con pasmo de rapidez. El rojo licor brota cálido del morrillo y cae el noble bruto sin vida, rodando por la arena.

Los ojos se agrandan; después del estupor suenan palmas de entusiasmo y el seno de una mujer se agita en vaivén que es vida, en sus ojos se ve la emoción y en su semblante se lee la admiración del arte.

Los grandes ojos asombrados ante la hazaña del torero, le envían una mirada mientras sus finas manos palmotean y arrojan rosas y claveles, en esta fiesta clásica que debiera llamarse como dijo alguno, cátedra del valor, escuela del arte.

Estas son las sensaciones que nos hizo sentir Almanseño el domingo 21, con su juventud, con su gallarda figura, con los ritmos con que marcaba los movimientos elegantes, para esquivar las acometidas de la fiera y con la destreza y maestría con que maneja el capote y la muleta.

El momento supremo nos faltó el que se reúne en un solo grupo, el toro y el torero y del cual sale uno sin vida: el toro.

Almanseño es sin duda una de las figuras del toreo contemporáneo, porque se revelan en él todas las cualidades morales, personales y artísticas, y no dudamos de que el dios-éxito lo visitará nuevamente en la corrida de mañana en que lo veremos lucir y desarrollar todas sus habilidades, pues tiene material donde poder escoger.

Tarde de sol y alegría, de belleza y de emoción, será la de mañana, en la que veremos salir triunfante y en medio de vítores entusiastas, al que ya es ídolo en esta tierra de la gran fiesta española y lleva por nombre Juanito Almanseño.

MARTÍN GUERRA

Aclaración acerca de una nota de la Tribuna

Ayer se presentó en nuestras oficinas el policial Juan R. Hidalgo a suplicarnos que digamos que no es cierto lo que dice 'La Tribuna' de que él tomara copas con Ballester antes de ocurrir el crimen, pues como bien dijo 'La Prensa' más bien él trató de desarmarlo y como Ballester no quiso entregar el revolver se fue a dar parte a sus superiores en cuyos momentos ocurrió la desgracia. Se muestra Hidalgo muy apenado con sus superiores por esa errada nota de 'La Tribuna'. Dice además que la crónica de 'La Prensa' se ajusta en un todo a la verdad.

Con gusto hacemos esta explicación para complacer los deseos del joven Hidalgo quien nos parece un magulíco empleado del cuerpo de Policía.

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

DE CENTRO AMERICA

La Navidad en Guatemala

Guatemala, 22.—A «La Prensa».—San José.

Hoy efectuóse matrícula de caballos para las carreras de Navidad, habiéndose inscrito veintidós pares, casi todos importados y no conocidos del público.

La matrícula ha quedado abierta por si vienen algunos ejemplares del Salvador o aquí mismo aparecen nuevos competidores.

—El próximo 25 inaugurárase el gran parque nacional «La Aurora». Habrá en ese paseo todas las comodidades para los visitantes: dos restaurantes, salones, baile y otros atractivos. Un ramal del ferrocarril llegará hasta el parque y habrá otros medios de locomoción como él. Automóviles, carruajes, a precios económicos para días de Navidad.

En el Hipódromo se efectuarán las grandes corridas anunciadas para los días 25 y 26 de este mes y 1° de enero entrante.

El Presidente de la República asistirá para danzar en el salón de banquetes del gran parque.

—Conforme a la reforma que unifica los planes de estudios de la Normal Secundaria, el Profesor don Rodolfo Lorenzana dejará de ser Director de la Normal y el Ingeniero Luis Aguilar Peláez dejará la Dirección del Instituto Nacional de Varones; ambos pasarán a desempeñar otros puestos.—Diario de Guatemala.

—Guatemala 23.—No hay cuarentena contra Belice. La fiebre amarilla y sus peligros de contacto concluyeron.

—Se proyecta traer inmigración italiana. Trátase de una empresa agrícola en escala.

—Se hará efectivo el proyecto de establecer en el país una fábrica de caesimires.—V. M. Díaz.

JARDINERIA MODERNA

150 varas al Sur de la Soledad
LOS ROSALES MAS GRANDES DE AMERICAN BEAUTY
Teléfono 519 — SAMUEL VARGAS COTO

La afluencia del público en la Plaza García Flamenco

Hemos observado la importancia que va tomando este sitio de recreo, hoy considerado como uno de los lugares de cita de las familias y de los niños, quienes allí pasan divertidas horas de solaz entretenimiento.

El domingo presenciámos la terminación del kiosko que allí se ha establecido, que aparte de constituir una obra de ornato no deja de ser una necesidad.

Ayer se le instaló suficientemente luz al referido kiosko, dando con ello una vista atrayente al lugar, hoy destinado para los ejercicios de cultura física en la capital.

Sería muy oportuno que en ese elegante kiosko, se pusiera de dulces, refrescos y otras golosinas, prestando así un inmenso beneficio al público que día y noche allí concurre en gran número a recrearse con las diversiones infantiles.

Se nos dice, que a partir de enero próximo una magnífica orquesta amenizará los diversos espectáculos que allí han de verificarse, con objeto de dar mayor realce y lucimiento al lugar.

La idea no pudo ser más bien acogida, tanto por los elementos del Gobierno, como por toda la ciudad capitalina.

erlgiá en defensor del desgraciado pueblo era tenido por loco o por criminal. Si Cristo en esta Nochebuena naciera otra vez de verdad, ¡cuánto tendría que luchar ahora contra los escribas y fariseos y mercaderes modernos que infectan el mundo!

Callaron los tres nobles ancianos, apenados y entristecidos. De la Iglesia llegaban las voces infantiles que cantaban la gloria de Dios. Daban las doce. Una voz de niña, vibrante y pura, alzóse en el templo como un clarín de oro:

Esta noche es Nochebuena
y es una noche de amor,
noche en que el mundo recibe
el beso del Salvador.

Los tres viejecitos se miraron enternecidos y los tres exclamaron a un tiempo: ¡Si fuera verdad!

BERNARDO MERINO

FALLECE EN BARCELONA don José María Calvo

La colonia española residente en Costa Rica, está hoy de duelo, con la infausta noticia recibida ayer por cable, y en la que se transmitió el fallecimiento del que en vida fue dueño del establecimiento «La Gloria» en esta capital, el caballero don José María Calvo. Era el extinto, un abnegado por el trabajo, virtuoso en el cumplimiento de sus deberes, buen patriota, buen caballero y un noble y desinteresado amigo.

La muerte vino a tronchar su existencia juvenil, cuando le rodeaba una envidiable posición que don José María Calvo, había sabido conquistar en el campo noble del trabajo.

Entre los miembros de la colonia deja el extinto gratos e impercederos recuerdos. Quedan sus sobrinos, llorando la pérdida irreparable del que para ellos fue siempre una mano directiva. El Destino así lo ha designado, y es fuerza resignarnos ante sus designios.

«La Prensa» expresa en estas líneas su más profundo y vivo testimonio de condolencia a todos los familiares ausentes y en especial a nuestro buen amigo don Santiago Crespo quien tiene hoy a su cuidado la regencia de los intereses de su señor tío, el señor Calvo.

Paz a sus restos.

El estado docente

La gran demanda que «El Estado Docente», que es la obra más completa y detallada que se ha escrito contra los Programas de enseñanza, ha tenido en estos días, demuestra que el país va reconociendo los graves errores que han impedido su progreso y evolución.

El notable discurso del actual Ministro de Educación, que es una filípica contra la labor de la «argolla pedagógica» y la Escuela Normal, centro principal del caos reinante en la enseñanza, revela también que tuvo sobrado patriotismo y razón el autor del Estado Docente para pronosticar las terribles consecuencias que la «argolla», con sus aberraciones, programas y demás errores e inconsecuencias, tendría para la juventud.

Cansado está el país de gritar contra la «argolla», contra sus atrocidades, errores e infamias y por eso ve con alegría la muerte y caída de ese maldito círculo que sin presentar ninguna obra benéfica ni de progreso, se ha concretado a intrigar contra los maestros de verdad; contra los educadores de conciencia que se sacrificaron por el bien de la

juventud y del país en general.

Insultó, difamó, escarneció y socavó; convirtió la enseñanza normal en tribuna de sentimentalismo, sensualismo, superstición y romanticismo; todo, todo lo hizo, gracias a la indiferencia y la complicidad ministeriales; pero al fin cayó, como cae todo lo inútil y ruin.

Y por enclama de sus despojos y sus ruinas, aparece hoy reluciente la voz, el patriótico clamor de los maestros que se levantaron para defender a la juventud de las asechanzas del modernismo ignaro y perverso, que ni educa ni instruye, porque en resumidas cuentas es incapaz de todo.

Ahora tiene que conformarse con vivir del favor oficial, como siempre; pero que lo que no tiene consistencia científica y moral, vive de la indignidad y la perfidia.

¡Pobre, infeliz argolla: «requiescat in pace!»
VOX POPULI.

Ginger-ale Ros's, Cola Champagne, Jugo de uva Moscatel
Almacén La Magnolia

Balcón de Europa

Los mejores vinos, frutas, latas y demás artículos de cantina y repostería. — Visite nuestro establecimiento. Todo a precios muy bajos.

FRENTEAL
TEATRO AMERICA

Habiendo llegado Balsa Blanca extranjera se venderá a mitad del costo
Un colón libra
ALMACEN
de Tomás Fernández

Jamones - Tocinetas
Frutas cristalizadas y en latas al natural.
Almacén La Magnolia

Gran CAFE EUROPA

Frente al Teatro América

REFRESQUERIA - REPOSTERIA - RESTAURANT

Para «Nochebuena» y «Las Olimpiadas» ofresco a mi numerosa clientela exquisitas cenas, comida a todas horas, gran variedad de frutas, confites extranjeros y todos los demás objetos en el ramo propio para NAVIDAD. Visite nuestro establecimiento y se convencerá. Se atienden órdenes a domicilio. Teléfono N° 434.

LA PRENSA
DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR -- GERENTE
ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:
BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR:
RAFAEL FONSECA CALVO

Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

EDITORES:
SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO
Teléfono 71 — 7ª Av. Este N° 344 — Apartado P

Nota del día

EL CURA, EL MEDICO Y EL MAESTRO

La Nochebuena de los Viejos

La Nochebuena se celebraba en el pueblo como en años anteriores. Los niños refan y cantaban en la iglesia con estrépito de pandoretas y matracas, y los organizadores de la fiesta, los tres viejecitos más distinguidos del pueblo, (el cura, el médico y el maestro), estaban reunidos en la abadía, frente a unos grandes tazones de chocolate homeante y una bandeja de dulces relucientes como grandes piedras preciosas. Cargados de años y de experiencia, los tres sabían mucho del mundo y de la vida.

El cura, más viejo que los otros, hablaba con melancolía y con pena. Aquellos cantos infantiles, tan llenos de candor y de pureza, le producían una pena muy honda. Había visto tres generaciones y siempre había ocurrido lo mismo. Primero la infancia inocente, la divina alegría de los pocos años, la fraternidad sana y espontánea de los niños que se aman y se confunden como verdaderos hermanos, como si supieran claramente que todos son hijos de un mismo Dios, como si comprendieran perfectamente que todos habían salido de la misma Naturaleza y que en su seno volverían a confundirse por toda la eternidad. Era la edad en que se festeja con alegres villancicos el nacimiento del Niño Dios y se escriben lindas cartas a los Reyes Magos.

Más tarde todo se cambiaba: los niños, a medida que iban creciendo, se separaban unos de otros, establecían diferencias, se dividían en clases; aquella fraternidad, aquel santo amor de la infancia, desaparecía por completo. Surgía el desprecio en unos, el rencor en otros, el odio en todos ellos, y cuando no se mataban unos a otros, en revoluciones provocadas por el egoísmo y la injusticia, se juntaban todos para ir a matar a otros pueblos en guerras que nunca habían por qué se habían producido ni quienes las encendieron.

¡Ah, no, Dios mío, no! El sacro drama de Cristo, desde Belén al Calvario, no se había producido para que todo continuara igual en el mundo después de veinte siglos. Y el bondadoso cura lloraba de tristeza en la Nochebuena, compadeciendo a la pobre Humanidad que desoyendo todas las leyes divinas y humanas, había convertido la tierra en una casa de locos, en bosque de fieras y en un «jardín de suplidos».

Asistió el médico. Todo aquello que decía el cura era verdad; pero había más aún. El egoísmo mal entendido de unos cuantos estaba destruyendo cuanto de bueno y de noble contiene el ser humano. El alcoholismo, con todas sus infelices miserias y sus locuras criminales, era protegido por los gobiernos, sabiendo que con ello los pueblos se embrutecen y se corrompen. La tuberculosis que destruye tantas vidas y tantos hogares, era un producto de las casas insalubres, de los talleres malsanos, del mucho trabajo, de la falta de cuidados y del exceso de miseria. La avaricia, a estas alturas, más que una enfermedad, era un delito de abandono. No eran enfermedades del cuerpo; eran enfermedades sociales, eran males de la sociedad. Todo eso podía haber desaparecido hace años; esas enfermedades tan terribles tenían su profilaxis en una legislación honrada, generosa y justa. Pero no se había hecho así, y la Humanidad se envenenaba y se pudría, año por año, de la manera más triste. Decididamente, para remediar tantas desdichas que, en fin de cuentas, sólo eran injusticias y torpezas, ¡asucristo tendrí que nacer de nuevo y prescindir de la dulzura de la otavez y hacer las cosas con toda la energía de que es capaz un Dios.

El maestro, que había escuchado con mucha atención, interrumpió con entusiasmo. Si señor, hacía falta que el Mesías viniera otra vez al mundo, y lo primero que tenía que reformar era la escuela. La enseñanza producía en todas partes unos efectos desastrosos. De ahí emanaba todo el mal. No se instruía y educaba a los hombres para amarse como hermanos, ni para apoyarse y defenderse unos a otros como miembros de una misma especie, como hijos de un mismo Dios. La escuela preparaba al hombre para luchar contra los demás hombres, y a los pueblos para luchar contra los demás pueblos. Toda la enseñanza estaba saturada de egoísmo, de odio y de peleo; era una educación absolutamente contraria al bien colectivo y a la felicidad social. El mejor educado, instruido y preparado, era el que le graba levantarse sobre los demás, aplastándolos o humillándolos con su poderío o con sus millones. Al hombre compasivo se le llamaba débil, el fiátrapo era un mentecato y quien se

LABOR DE LOS CORRESPONSALS

De Santa Cruz

Santa Cruz, 18 de diciembre de 1924

Señor Director de LA PRENSA San José.

Como Vd. siempre me ha dispensado el honor de ser atendido, de nuevo vengo a darle cuenta de lo que a menudo ocurre aquí y que es digno de tomarse en cuenta y es de interés público.

1º. Cuando visité Cartago observé que el gremio de Capuchinos de aquella gran ciudad, son el ejemplo del trabajo, y cuando nombraron uno de ellos como Cura encargado de esta Parroquia, nos alegramos mucho pero decepción! Como el terremoto, vino deshaciendo la casa cural nueva, sin consultarle a nadie, y resulta que la destrucción de ese edificio, para hacerlo de nuevo no es de importancia porque es nuevo, y lo de la portada de la Iglesia que amenaza ruina si es urgente.

2º Llegó la época de la apertura del curso lectivo y hasta hoy no han sido matriculados más que trece niños. Cosa extraña cuando en este cantón han sido los padres de familia los primeros en procurar la exactitud en la concurrencia de sus hijos a la escuela. ¿Qué sucederá?

3º Con beneplácito se vio la aptitud del Gobierno en querer dar cumplimiento a la ley N.º 141 de 28 de julio del año pasado; pero amigo, los propios vecinos de este cantón no se preocupan y están dejando transcurrir el término o tiempo con una indiferencia admirable, digna de tomarse en cuenta. ¡Que hombres estos tan heroicos parecidos a los que se esforzaron por tenernos hoy bajo este cielo de paz! La historia y Dios les premiará su indiferencia. Cuantos pobres han tenido muerte prematura por no haber un hospital donde curarles.

El camino de Bolson que ya debieran estarlo arreglando pues se está pasando la estación seca, y nada amigo, lleguemos de nuevo al invierno a sufrir las inclemencias de ese camino y con cuarenta mil y pico de colonos a la orden sin beneficio alguno. La escuela, que se sacó a licitación y por

cuanto no se presentó uno que fuera del agrado de ciertos individuos no se le dió al que en ley le correspondía a don Arturo Zúñiga. La política, nada más, la política.

Tuvimos el gusto de tener entre nosotros al señor don Francisco Roldán.

Después le daré nuevos apuntes que están en cartera.

affmo.

ARISTIDES ESTRADA

De Atenas

A la edad de 40 años y después de larga y penosa enfermedad, dejó de existir el domingo 14 de los corrientes a las 20 horas, nuestro buen amigo don Ramón Salas Cabezas. Era persona sumamente querida en el vecindario por sus méritos personales, y como una demostración de ese cariño, a su entierro, que se verificó el lunes 15 en la mañana, asistieron más de 300 personas de todas las clases sociales.

Damos nuestro sentido pésame a su inconsolable viuda doña Higinia, a sus diez hijos, a su madre doña Cristina v. de Salas, a sus hermanos y demás familia.

Corresponsal

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

El imperialismo inglés contra Rusia

Moscou.—Los dirigentes autorizados de los círculos oficiales del soviet están temerosos del "Imperialismo británico" y no hacen un secreto de su alarma con motivo de las frecuentes demostraciones antisolvietistas, temiendo que detrás de ellas se encuentre la influencia imperial.

Los funcionarios del soviet en Moscou alegan que ellos han tenido conocimiento de un plan para una concertada campaña militar alemana y británica y que ellos creen ha sido posible en Alemania por la labor del plan Dawes.

Moscou cree y teme que el capital alemán, todavía un factor poderoso tremendo recogerá tal movimiento, de

bido al temor de que el espíritu radical pueda propagarse de Rusia a Alemania. Rusia cree además que Alemania está desagrada con el monopolio comercial ruso.

Cítanse especialmente las declaraciones recientes del dirigente sovietista Zinovieff que dijo que el mejor diplomático ruso era su ejército y que por tanto no debía desmovilizarse.

Londres, diciembre.—Un alto funcionario del gobierno no desvirtuó el rumor procedente de Moscou de que el gobierno soviet temía la agresión imperial. Caracterizó el temor de "pesadilla, soviet". En los círculos oficiales no había confirmación de la noticia.

Los dientes y la tuberculosis

El Dr. Méndez ha demostrado que la tuberculosis encuentra en las dentaduras descuidadas una fácil puerta de entrada para invadir el organismo.

El Dr. Méndez ha inoculado bacillos de Koch en la pulpa dentaria de dos niños jóvenes, logrando la infección general de los citados animales y su rápida muerte.

Después se realizaron experiencias en conejos adultos, proyectándose de la misma manera el bacilo de la tuberculosis.

Tanto las inoculaciones

hechas con bacilos humanos como con bacilos bovinos, dieron por resultado la muerte de cuatro simios de cada seis inoculados.

La muerte por tuberculosis ocurrió a los seis meses de la experimentación. Por las citadas experiencias se puede advertir la necesidad de cuidar la boca, sobre todo en las personas predispuestas a la tuberculosis y en los niños cuya culpa dentaria es el sitio predilecto para el desarrollo del bacilo de Koch.

GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS DE TODAS CLASES

LA MEJOR

Situada en la Calle 5ª, entre Avenidas 6ª y 8ª Sur
Propietario. JUAN LUIS CAMPOS
Teléfono Núm. 190 — SAN JOSÉ — Apartado Núm. 935

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.
APARTADO N.º 211 TELEFONO N.º 694

El Famoso 88
FRENTE AL PASAJE JIMENEZ -- SAN JOSE C. R.
Gran surtido de casimires ingleses de pura lana.

Busque "La Prensa" todas las tardes

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores AAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CAVINA y CAMITO, de la Elders & Fyffes L.d. llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kingston, y saldrán los viernes en la tarde via Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.—Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub-Agentes en San José, Sers. Sasso & Pirie, Sucesores.

M. M. MARSH
Administrador
San José, 14 de Noviembre de 1924

Para estrangular al Soviet Ruso

Constantinopla. — Según rumores circulantes en los centros diplomáticos de esta capital, la Gran Bretaña, Francia, Alemania, Italia y los Estados Unidos han venido en adoptar una táctica de estrangulación económica, financiera y comercial hacia el gobierno soviet de Rusia. Se asegura que su aplicación será inmediata.

LA RELOJERIA SUIZA

de Alcides Chapatte

Recibió una gran cantidad de NOVEDADES de última moda en artículos de plata, joyería y relojes que realiza a precios baratos por motivo de cambio de local.

Aprovechen esta ocasión para hacer compras a menos del precio de costo, que será solamente en este mes de diciembre.

BAJOS DEL BANCO KEITH
Avenida Central

POMIDORO

Extracto de tomate concentrado
En latas de un cuarto de libra

ACABA DE RECIBIR EL

Almacen de Tomás Fernández
Apartado 614 — :: — Teléfono 198

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA v. DE LINES

Acaba de recibir un gran surtido de juguetes, de las mejores casas extranjeras, los cuales venderá a los precios más bajos de plaza.

Se ha puesto a la venta el Almanaque María v. de Lines, para el año 1925.

un precioso obsequio



La Casa Bayer, deseosa de hacer visible su gratitud por la confianza cada día más grande que se dispensa a sus productos, ha preparado un artístico Almanaque de pared para 1925, con el objeto de distribuirlo entre sus consumidores.

En cualquiera de las Farmacias donde se expendan los productos Bayer, se le obsequiará a Ud. un ejemplar. Sirvase aceptarlo con nuestros mejores deseos por su felicidad durante 1925.

Uno de los servicios que este Almanaque habrá de prestarle a Ud. y a su familia es el de estar recordándole siempre que la Cruz Bayer es la más respetable garantía y que la **CALASPIRINA** no debe faltar nunca en la casa porque es la mejor defensa contra dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias; reumatismo; resfriados; gripe, etc. Obra rápidamente y no afecta el corazón.

Almanaque de las Tres Divinas Protectoras 1925.

Precios: Sobrecito: 0 15 cts — Sobre: 25 cts. — Tubo: 2 50

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

El modernismo en el matrimonio

La Iglesia de Inglaterra quiere economizar dinero y falsas promesas.

Quiere hacer el casamiento más barato y más sincero. Y ha suprimido la palabra "obediencia" de la fórmula de promesas que debe pronunciar la novia para obtener un marido.

Amar, querer y servir son tres promesas más que suficientes para que haya ancho campo para olvidar lo prometido.

"Servir" está entendido en el sentido de ayudar, cooperar, aconsejar.

Amarán—y adorarán— a la costurera que aclerta a vestirlos con elegancia.

Querrán comprarse todos los sombreros que cooperen a poner en relieve la belleza de sus carlitas.

Y en cuanto a servir, se dirán que eso es asunto de la cocinera y de la doncella.

La Iglesia de Inglaterra ha hecho muy bien en suprimir la promesa de "obedecer".

Muchas novias debían reír, allá en sus adentros, al pronunciar tal promesa.

Y la suegra debía sonreír al oír tan estúpida pretensión.

El suegro, con largos años de experiencia, debía pensar que "eso es lo que tasa un sastre".

Y mirar su yerno con compasión.

Una escritora famosa se casó con un amigo y siguió siendo amiga de su amigo.

Han seguido viviendo cada uno en su casa y se han visitado cuando les ha parecido conveniente.

Esa concepción del casamiento tiende a convertir tal estado en el de "juergulista leal".

—¡Allí! ¿Quieres cenar conmigo esta noche? Te esperaré en el Ritz y luego iremos a ver el estreno de la comedia de Rita Welman. Tomaremos un tentempié donde quieras después del teatro.

—¡Allright! Ven a buscarme a las seis, dear boy.

Y el teléfono sirve de lazo de unión entre tales esposos.

Rita Welman, escritora no menos famosa, acaba de otorgar su mano y de aceptar un marido.

Rita Welman tiene ideas originales sobre su nuevo estado.

Pretende que el matrimonio no es solamente un seguro sobre la vida, sino también un seguro sobre el amor.

Alejandro Dumas pretendió que "el casamiento es la tumba del amor."

Tampoco veo cómo puede ser un seguro sobre la vida cuando la que lo afirma gana más dólares que su marido.

Yo creo que todo eso es una cuestión de estómago.

Alejandro Dumas tenía grandes talentos culloarlos y variaba sus manjares cada día. Chuletas con patatas fritas todos los días no hubiesen podido satisfacer sus apetitos variables y caprichosos.

Na hay más pueblo que el español que acepte gusto so comer garbanzos trescientos sesenta y cinco días por año.

Y uno más cuando es ballesto.

PLAZA DE TOROS

Jueves 25 de Diciembre

Soberbia Corrida de Navidad para despedida del genial diestro

ALMANSEÑO II

Las localidades están a la venta en la NUEVA CIGARRERIA de Streber hasta el miércoles. El jueves en la taquilla de la Plaza

Crónica Teatral

LA FONCIÓN DE ANOCHE

Anoche se representó la comedia "Que amigas tienes Beul!", obra de Melitón González o Pablo Parellada, que los dos nombres son de una misma persona.

La comedia está bien planeada, pero el diálogo es de una ingenuidad rayana en lo ñoño. Hay en sus personajes demasiada cursilería, y puede decir que todo el interés de esta obra sin interés, está concentrado en una sola escena de cada acto.

La interpretación fue muy superior a la obra. Trabajo toda la compañía, y a pesar de ser una comedia que despierta poco entusiasmo en los artistas, gracias a sus gracias pasó el público una velada alegre.

Perdiguero hizo un asistente andaluz con un gracejo estupeado que fue la alegría del auditorio.

Bolso hizo el teateante, un galán joven, serio, y Córdoba hizo el orgaolista, un galán joven cómico, y los dos estuvieron admirables.

Todo el mundo de la compañía: doña Mercedes, Elvira Flores, Lucía Iglesias María Alvarez, Emilia Arce y la señora y las lindas hijas de Nieva, se encontraron varias veces todas juntas en escena, y aquello parecía un concurso de belleza, de gen-

teza y gracia, rivalizando todas en ingenio y en naturalidad escénica.

Nieva en el vjejo de los quince años consejos; Bonet en un solterón presumido y Casío, otro galán joven, completaron el magífico conjunto de la interpretación.

PARA HOY Y MANANA Hoy a las siete, darán en el Adela una representación del precioso drama "La Enemiga" en función popular a un colón la luneta.

Mañana, en el América, se presentará por la tarde "Pip" y por la noche "El caudal de los hijos".

ALEGRIA Y ENHART Estos dos grandes artistas de circo, que actúan con su compañía de variedades en el Teatro Moderno, gustan más cada día y cuentan por éxito las funciones.

El público reconoce que Enhart es el mejor clown de la época y Alegría uno de los más grandes malabaristas.

La notable bailarina Olga recibe todas las ovaciones. Le vimos bailar anoche unas "españolitas" que son un encanto.

Ricardo Santamaría, el cantador mexicano, es más celebrado cada día, y el público no se cansa nunca de oírle sus bonitas canciones.

Se espera con impaciencia el estreno de la gran revista "Oro, Seda, Sangre y Sol".

B. M.

'LA COMPETIDORA COSTARRICENSE'
TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA:
Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

La Pinotea

La única madera que soporta los temblores es la Pinotea.

En los países tropicales no debe construirse más que con Pinotea.

El que quiera conservar sus edificios toda la vida, que los construya con Pinotea.

Los técnicos, arquitectos, ingenieros y maestros de obras, recomiendan este material como el Non Plus Ultra.

Francia, Japón, Bélgica, España, Argentina, Brasil, México y otras naciones importantes, adoptan como la única madera de construcción a la Pinotea.

REFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvia la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada botita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

POR EL CORREO El Cambio

El viernes de la presente semana a las 7 y 30 horas, se efectuará despacho de correspondencia para la zona del Canal, Panamá y Jamaica, y para Europa, vía Bristol, en el vapor "Cavina",

Para América del Sur y Antillas, vía Cristóbal; Estados Unidos y Europa, vía Nueva York, el sábado próximo, a las 7 horas, en el vapor Ulúa.

Con destino a Centro

Hoy a las 10 horas

New York.....	400 1/2 0/10
Londres.....	375
París.....	108
España.....	281 1/2
Italia.....	87
Suiza.....	388
Bélgica.....	99 1/2
Amsterdam oro a.....	40 1/2
Dólares sobre	
Belra.....	400 1/2
más 1 0/10	

América el día 26 del corriente, a las 8 horas en el vapor "Salvador".

Muebles Nuevos

Para regalo de Pascua y Año Nuevo

Hay un gran surtido a precios muy bajos

F. ASCH & Co.

50 varas al Sur del Hotel Washington — San José

TIRANTES PRESIDENT DONDE ROBERT

No se olvide que por cada colón le daremos un tiquete

USE EN SU CASA
LA "CERA INDIA"
Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD
DE VENTA EN:
"LA INDIA"
Eduardo L. Fernández
Apartado 1064 — Teléfono 378

EN ESTA CASA TODO LO ELECTRICO



DEPOSITO EL LIBANO
de ARTURO VOLIO J.
Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, alfajillas, regla, cadencillas, etc.
No olvide que es el que vende MAS BARATO
Lláme al teléfono No. 799
100 varas al Sur del Palacio de Justicia — SAN JOSÉ

PARA NAVIDAD

Todos deben economizar tiempo y dinero comprando sus regalos en la acreditada joyería

La Piedra del Canal

Contigua a Piza e Hijos

en donde encontrarán a satisfacción del gusto mas refinado un variado surtido de JOYERIA ALEMANA y relojes suizos a precios equitativos

Haganos una visita y se convencerá

AUGUSTO TREJOS & CO.